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用好“三把金钥匙” 谱写生态文明建设新华章
� � � �一个多月前召开的全市“两山”发展大会，为
丽水高质量绿色发展提供了“三把金钥匙”：跨山
统筹、创新引领和问海借力。在两会会场上，怎么
用好这“三把金钥匙”，也成了很多代表热议的焦
点。

林亮代表说，丽水要牢牢抓住长三角一体化
发展上升为国家战略的机遇，综合运用好跨山统
筹、创新引领、问海借力“三把金钥匙”，找准上情
与下情的结合点， 全力加快高质量绿色发展，努
力走在生态文明建设和绿色发展的最前沿。

“我们只有充分运用好这‘三把金钥匙’，才
能弥补目前发展中的短板，才能把丽水内外的自

然资源、人力、智力、财力、制度等力量汇聚起来，
从而把丽水的高质量绿色发展向纵深推进。 ”朱
继坤代表说，新的一年，要高举发展的行动旗帜，
创新用好“三把金钥匙”，推动高质量绿色发展之
路越走越远、越走越宽。

蓝克明代表说：“跨山统筹要把丽水全域的
生态资源整合串联起来，比如绿道是人们休闲游
玩的好去处， 今后要加快我市全域绿道网建设，
打通各个临近旅游景区的绿道网络，串点连线成
片，疏通我市全域旅游绿色‘经脉’。 ”

“丽水生态环境优越，森林资源丰富，我建议
发展壮大林下经济，凸显丽水生态产品价值。”姚

月华代表说，据统计，全市境内有植物 3546 种、动
物 2618 种、菌类 716 种，可以说，发展林下经济我
市具有充足的发展空间和得天独厚的自然资源条
件，发展前景广阔。

姚月华说，林下经济应作为全市产业发展、生
态旅游和大花园建设融合发展的重要一环， 使之
成为丽水生态产品价值转换的重要举措， 建议政
府部门出台林下经济扶持政策， 做好林旅融合文
章，加强食药用植物的开发利用。 同时，加大对庆
元森林旅游开发、交通建设等方面的扶持力度，尽
快打通山区“两山”转化通道。
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“两山”成代表们热议的高频词

争争做做““两两山山””理理念念的的追追梦梦人人
奋奋力力书书写写““两两山山””时时代代答答卷卷

□ 记者 黄俊剑

2019 年是贯彻落实全市“两山”发展大会精神，全面迈上高质量绿色发展新征程的开局起步之年。 在“两山”理念指引下，丽水绿
色崛起乘势而发，干部群众士气如虹。

今年的政府工作报告中强调，要以“丽水之干”担纲“丽水之赞”，加快高质量绿色发展，建设现代化生态经济体系，书写创新实践
“两山”理念新篇章。 会场内外，“两山”成了代表们热议的高频词，对于开启“两山”发展新征程，代表们畅所欲言，气氛热烈。

“两山”靓丽成绩单鼓舞人心 吹响高质量绿色发展新号角
� � � �去年， 我市实现农村居民收入增幅连续 10
年全省第一，生态环境状况指数连续 15 年全省
第一， 生态环境公众满意度连续 11 年全省第
一，生态产品价值实现机制“丽水样板”入选“改
革开放 40 年地方改革创新 40 案例”，相关经验
被国务院大督查列为先进典型， 开启了高质量
绿色发展新篇章。

“去年的绿色发展成绩单鼓舞人心，‘丽水
之赞’更是对丽水坚持绿色发展的极大鞭策。 有
了这份鼓励，我们走的‘两山’步伐将更坚定，更
有力。 ”蓝日升代表动情地说，去年我市绿色发

展成绩斐然，取得了多个“第一”，向全市人民交
出了一份满意的答卷。

蓝日升说，在全省建设“大花园”的背景下，
现在瓯江已经迎来最佳发展机遇， 他建议打造
全市瓯江文化旅游产业带， 全方位展示瓯江文
化发展历程和成就，重现“海丝之源”盛景。

“我为过去一年漂亮的答卷欢欣鼓舞，为高
质量绿色发展美好蓝图欢欣鼓舞， 为政府务实
担当欢欣鼓舞。 ”胡献如代表说，要让环境体现
出价值，让美丽转化为经济，庆元将一刻不停地
抓落实，在奋力打开“两山”转换通道的探索中

体现庆元贡献，在绿色高质量发展进程中体现庆元
作为，在“大花园”建设中体现庆元风采。

“政府工作报告以‘丽水之赞’开篇，自始至终
贯穿了‘两山’发展大会精神，打开了丽水绿色发展
的新思路。 ”尹建中代表说，这些年，丽水在“两山”
理念指引下阔步前行，绿水青山越来越美，“金山银
山”越来越多，靓丽成绩单为丽水的“两山”发展鼓
舞了士气，增强了信心。 新时代的丽水已经吹响了
高质量绿色发展的号角，在“两山”理念的指引下，
丽水将开启高质量绿色发展新征程。

以“丽水之干”担纲“丽水之赞” 全面开启“两山”发展新征程
� � � �“我市高质量绿色发展其势已成， 其时已
至，其兴可待。 ”李一波代表说，缙云将全面贯彻
落实“两会”精神，以“丽水之干”担纲“丽水之
赞”， 奋力担当全市高质量绿色发展的排头兵。
要在绿色发展上坚定自信， 在创新引领上走在
前列，在做优平台上打造特色，在改革开放上再
谋新篇，再创绿色发展新优势，在民生改善上展
现担当，让人民更有获得感、幸福感和安全感。

李汉勤代表说，政府工作报告通篇贯穿“两
山”理念，突出以“丽水之干”担纲“丽水之赞”，
体现了高质量绿色发展要求，是一个站位高远、

全面客观、实事求是的好报告。 他建议，在今后
的发展中聚焦优生态，确保空气、水体等质量只
升不降，加快绿道“串珠成线”，擦亮丽水“中国
生态第一市”的金名片。

“我们要重点打好生态‘王牌’，全方位推进
经济生态化、 生态经济化， 加快高质量绿色发
展。 ”吴松平代表说，龙泉要坚持以“丽水之赞”
为引领和动力，创新运用好“跨山统筹、创新引
领、问海借力”三把“金钥匙”，大干快干，苦干实
干，干出发展高质量，奋力书写“丽水之干”的

“两山”时代答卷。

章程钗代表说， 政府工作报告中提出要在
2019 年启动以村为基本单元的全域自然资源与生
态产品评估，挖掘梳理发布新一批丽水生态产品目
录，这让她很欣喜。 章程钗建议，尽快开展水源地
经济社会发展综合研究规划， 完善产业布局规划、
建立健全专项生态补偿机制，推动可持续发展。

“政府工作报告中提出要打造‘两山’转化先导
区，争创绿色发展新优势，相信丽水的优势将进一
步发挥出来，‘两山’之路越走越顺，绿色发展质量
越来越高，我们企业的信心也更足了。 ”曾邦锋代
表说。

（（资资料料图图片片）） 记记者者 程程昌昌福福 摄摄


